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昨天下午，来自我市各
行各业的20位市民代表在
受邀旁听市十六届人大四次
会议第一次会议后，又聚集
一堂，围绕政府工作报告畅
所欲言，并将收集的百姓声
音带到会场，提建议、谈想
法。

20位市民代表来自无
锡各行各业，既有基层社区
工作者，也有企业人员。“深
受鼓舞、自豪荣幸！”来自新
吴区旺庄街道尚泽社区的邓
芳芳第一次参加市民代表座
谈会，她道出了自己的振奋
心情。她说，政府报告求真
务实、接地气，对于基层工作
者来说，今后要对照报告进
行实践与服务。“‘零距离’接
触两会让我倍感兴奋和自
豪”，市民代表江政希走进会
场就认真仔细阅读会议材
料，并在材料上圈圈点点做
记录。“报告回顾了2019年
的亮眼成绩，展望了2020年
的蓝图，最大的感受就是兴
奋和期盼。”江政希说，在今
后的工作中要和大家撸起袖
子加油干。

共谋城市发展，市民建
言献策。昨天，市民代表们
带来了一批基层关注的热点
话题。作为一名社区书记，
邓芳芳了解居民的诉求，提
出社区治理的难点问题。随
着城市精细化管理，城市环
境面貌得到显著改善，但是
在一些商业街区，特别是背
街小巷、外来租住人员密集
的老旧小区，电力、通信、有

线、网络线缆混乱交织，线路
老旧、废弃等现象较为普遍，
既影响了城市文明形象，也
带来了较大的消防安全隐
患。为此，她建议开展小区
空中管线专项综合治理，实
现布线规范整齐、安全隐患
消除、城市净化靓化。

来自社区一线的张春英
将目光聚焦在既有住宅加装
电梯后期管理维护问题，尤
其是涉及费用的核算、管理
权限、安全责任等问题，在实
际操作过程中存在困难。为
此，她希望政府能出台相关
的指导性文件，便于基层操
作，也给希望加装电梯的居
民吃个定心丸。

去年9月，《无锡市生活
垃圾分类管理条例》正式实
施，有关“垃圾分类”话题成为
全民关心的热点。无锡苏润
物业管理有限公司项目经理
滕新洲说，要打破老小区垃圾
分类推进工作的瓶颈，人力、
物力、财力方面还得跟得上。
湖滨苑社区主任顾东希望尽
快落实合理有效的垃圾分类
可操作流程和相关系统配套
设施，让老百姓能够真正地
全程参与到这件事来。

座谈会上，市民旁听代
表踊跃发言，围绕交通、医
疗、养老等问题提出意见和
建议。市人大工作人员一一
记录下这些建议，并表示将
结合实际向有关部门反映，
推动相关问题得到解决。

（晚报记者 袁晓岚 蔡
佳/文、摄）

据了解，全球听力残
疾人在 2006 年约为 2.78
亿，2018 年已达 4.66 亿，
其中 7%为儿童。目前，
学生体检听力检查多采
用耳语法、音叉法或秒表
辨音，此类检测方法均为
人工检测，并根据被测儿
童主观听觉感受来表示

是否能听到声音，结果判
定非标准化，受主观人为
因素影响大，对儿童听力
的纵向观察和数据比对无
法实现。

市人大代表常青：建议
把精准听力筛查纳入学生
健康体检项目，将操作简
便、无创伤、场地设备要求

不高、快速精准判定听阈结
果的精准听力检测手段纳
入在校学生健康体检，以获
得 更 精 确 的 听 力 阈 值 数
据。同时，建立长期个人体
检数据档案，实现纵向观
察，更早发现儿童听力下
降，使这部分患儿获得早诊
断、早干预。

尊老金“陪护假”儿童转诊学生听力筛查……

“一老一小”话题热度高
昨天，市十六届人大四次会议开幕，截止到当天19时，

共收到市人大代表建议70多件。不少代表都将视线落在

了养老、育幼以及儿童看病上，关注“一老一小”的建议占了

一定比例。

▲图为市民代表座谈会。

■ 优化尊老金发放路径

如何在尊老的同时尽
可能不给老人添麻烦？9
年前，市民政局、市财政局
开始联合向本市户籍，年
满80周岁（含80周岁）以
上的老年人发放尊老金，
实行到月（满 80 周岁）享
受、按月发放。根据核查
要求，社区每月至少与老
人或老人子女联系一次
（采用见面、视频、拍照、电
话等形式）来获得老人的
健康状况。一些社区尊老
金受益人数多，人户分离
现象普遍。比如，山北街

道辖区有16个社区，社区
干部平均每月走访人数达
300 人以上，多数人户分
离的对象需要通过各种手
段去联系本人，甚至有些
社区干部为了联系老人，
还要跨区去老人实际居住
地去查寻探访，走访的工作
量就更大。

市人大代表周旻红：她
建议相关部门将尊老金发
放纳入社保退休金管理体
系，与老人的退休金发放一
并进行同步动态管理，确保
尊老金精准发放。

■ 积极安排“子女陪护假”

既要老有所养，又要病
有所伴。如今第一代独生
子女的家长已逐渐步入老
年，生病的可能性增大、照
料的需求性增大。而此时
他们的子女正处于职场拼
搏时间，不敢请假、单位不
认可等让子女们尽孝有难
度。目前，全国已有多省市

出台了与“独生子女护理
假”相关的具体规定。

市人大代表张广鑫：建
议无锡尽快实施“独生子
女陪护假”制度，建议政府
职能部门年内尽快出台政
策，合理确定我市“子女陪
护假”的制度安排，特别是
向独生子女倾斜，适当增

加陪护假时间；在出台“子
女陪护假”制度的同时，注
意出台配套措施，加强制
度的约束，以避免部分单
位有意无意“搁置”新举
措，提高制度的落实率；建
议 有 条 件 的 企 业 率 先 探
索，为有需要的员工打开陪
护假“窗口”。

■ 简化儿童转诊流程

目前，儿童医保已经基
本全面覆盖，从幼儿园到小
学基本人人参保，但实际利
用时，很多人因为各种不便
利因素导致不使用儿童医
保。例如，婴幼儿去社区医
院，因为太小会直接被拒

绝，社区会直接确认需要转
诊的医院进行操作。夜间
社区医院不营业，而儿童一
般夜里发烧的居多。如果
没有转诊去其他医院，后续
还要再拿回定点医院进行
报销。平日在小区业主或

是家长群里，经常会有人热
议儿童转诊。

市人大代表孙华芹：建
议简化转诊的操作流程，从
便 民 角 度 出 发 ，可 通 过
APP、公众号等线上转诊，
方便家长使用儿童医保。

■ 建区域性新生儿转运网

目前，无锡新生儿转运
有两个途径，一个是找具有
新生儿转运系统的医院，另
一个是通过无锡市120救
护车，由医院儿科医生及一
名助产士护送，但没有暖箱

及呼吸机这些专业的设备。
市人大代表吴月红：建

议无锡尽快建立区域性新生
儿转运网络，按标准配备新
生儿转运专用救护车，以及
经过危重新生儿转运相关理

论和操作技能培训、具有丰
富临床工作经验和熟练急救
操作技能的医护人员。通过
危重新生儿转运网络转运，
相比于自行转运，患儿的治
愈率高，死亡率低。

■ 推广精准听力筛查

听听他们的声音
20位市民代表受邀旁听市人代会

民意心声


